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质疑1.是否淘汰“名不副实”者？
不强行要求会员写作

对于文艺界名人、明星入作协，很多网友觉
得莫名其妙的原因在于明星主要精力不在写作
上，比如就有网友称，“刘晓庆除了出版《我的
路》等几本自传外，近年来鲜有作品问世，根本
名不副实。”也有网友问道：“中国作协会员有没
有淘汰机制？加入作协后如果很少有新作品将
会有什么样的处理？”

对此，陈崎嵘答道：“中国作协的会员应该说
是有淘汰机制。近10多年我们也除名或者是劝
退了一部分会员，主要是在政治上严重地违反
《宪法》，有的触犯了刑律，我们都进行了相应处
理。但是作协对作家加入协会以后是不是还要
有作品，没有硬性的明确规定，我们当然希望作
家加入作协以后能够创作更多的作品，但有些作
家因为各种原因很少写作品，或者他写的作品没
有超过以前发表的作品，所以我们不会强行要求
会员写作，更不会因为作品不如以前就除名。”

质疑2.收取会费是否合理？
5年才收100元

此外，由于中国作协规定会员要按时交纳
会费，于是在刘晓庆入作协的争议中，网友还作
出了“作协媚利”的揣测：“入会后，会员只要每
年按时交纳会费，即便不进行创作，会员身份也
不会改变。作协的招牌是可以用钱来保住的。”
此外也有网友质疑作协作为向作家服务的机
构，收费是否合理。

陈崎嵘对此表示，中国作协有会费的规定，
但是会费非常少，一般5年时间交100元钱，交会
费主要为了让会员有自己是作协成员的意识，根
本不是钱的问题。对中国作协如何管理目前已
有的8930名会员，陈崎嵘称：“作协和作家的关
系不是管理关系，是服务关系，我们的作家大多
是业余的、兼职的，不是专业作家。大量工作还
是靠团体会员去做，我们直接组织的活动很少。”

质疑3.作协门槛太低？
有专家组严格审核

很多网友对作协的另一不解之处就是门槛
太低，有网友评论道：“按照重庆作协主席黄济
人的说法，只要出版过两本书以上，并且其中一
本书是文艺类作品，有一定的社会影响力，没有
抄袭，就可以加入中国作协。现在每个科学工
作者或者研究者出版书籍都在两本以上，有些
人在几本以上，都能入作协了吗？”

陈崎嵘称：“中国作协会员的标准没有一定
的杠杠，但是我们大体有一个把握，主要还是看
作家的文学创作水平和他的文学作品的影响，
尤其是在省级刊物发表过作品，还有获得重要
奖项等。”此前陈崎嵘还表示，作协有一个专家
库，每年针对不同的文学门类都会组成相应的
专家组，有专门评小说、散文等各门类的专家，
对申请入会者进行审核。此外，还要经过作协
书记处的评议和社会公示。今年申请入会者有
1000多人，最后批准了408人。

质疑4.金大侠有没有搞特殊化？
金庸入作协按程序进行

针对外界热议的金庸先生入作协是否经过作
协严格审核程序，陈崎嵘表示：“金庸先生入会我们
是严格按照《香港基本法》的有关规定和《中国作协
章程》来做的，并不因为金庸先生是武侠大家就特
事特办。”陈崎嵘说：“我们论证了，金庸先生也写申
请了，还有两位中介人。在这个基础上我们书记处
初步统计审议，进行社会公示，才批准金庸先生进
入作协。所以，金庸先生没有搞特殊化。”

金庸加入作协后，其职位也成关注焦点，外
界一度传言金大侠担任作协副主席。对此问题，
陈崎嵘说作协方面目前还没有考虑金大侠的职
位问题。如果考虑，作协还要按照章程和有关程
序来办。“到时候大家就会知道，所以现在不便相
告，金庸先生加入作协以后会发挥重要的、独特
的作用，届时一定会公示。”陈崎嵘说。 综合

第十一届河南省美展12日开幕

千幅作品烹成美术盛宴
昨日记者获悉，第十一届河南省美术作

品展览将于7月12日在河南省美术馆开幕，
该展览5年一届，今年展出我省近千名画家
的近千幅作品，可谓全省画家“大阅兵”，也
是新中国成立以来我省的“美术盛宴”。

据介绍，此次展览是我省规模最大、画
种最全、最具权威性的综合性大展，5年一届
的“河南美展”相当于河南美术界的“全运
会”，是对我省画家近5年来整体创作实力的
一次集中展示，今年最大的特点是新人新作
较多，且实力都不容小觑。展览自今年3月
开始征稿以来，共收到全省各地美协推荐的
近5000幅参赛作品，最终近千幅作品参展。
参赛作品涵盖国画、油画、版画、雕塑、水彩、
水粉、招贴设计、漫画、插图、连环画等11个
画种。其中一等奖的作品要代表我省参加
年底的第11届全国美展。晚报记者 杨宜锦

昨日记者获悉，为总结新中国成立60年
来全省舞台艺术的巨大成就，推出全省戏剧
表演艺术队伍的杰出代表，省委、省政府决定
在全省专业艺术表演团体中举办“河南省戏
剧表演艺术家”评选表彰活动，这在河南戏剧
发展史上尚属首次。

本次评选活动将评出新中国成立 60年
以来我省舞台艺术事业做出突出贡献的老、
中、青表演艺术家各10名，由省委、省政府分
别授予“河南省杰出表演艺术家”、“河南省优
秀表演艺术家”、“河南省优秀青年演员”称

号。评选范围为我省专业艺术表演团体中从
事职业表演艺术的演员，艺术门类包括戏曲、
话剧、京剧等，评选年龄界定为：“河南省杰出
表演艺术家”在 60周岁以上，已经去世的老
文艺工作者如常香玉、申 凤梅等也在参评之
列；“河南省优秀表演艺术家”在35周岁至59
周岁之间，“河南省优秀青年演员”在20周岁
至 34周岁之间。其中参评“河南 省优秀表
演艺术家”和“河南省优秀青年演员”的，还需
在所在文艺团体坚持常年一线演出，担纲院
团主演或业务骨干力量。 晚报记者 杨宜锦

随着流行音乐巨星迈克尔·杰克逊的去
世，歌迷们急切想了解围绕他的种种人生谜
团和曲折故事，这为图书市场创造了一个巨
大的商机。一场关于迈克尔·杰克逊图书的
市场争夺大战在国内外一触即发。国内的
现代出版社为抢得先机，更是在 7天内赶制
出一本杰克逊传记《天堂里的太空步》，引发
了业内“快书能否出好书”的质疑。

这本《天堂里的太空步——迈克尔·杰
克逊传》如果除去选题和印刷制作的时间，
真正写稿的时间只有两天。难怪有读者认
为这是用做新闻的方式来“赶书”。目前该
书首印 2.5万册，市场反响还不错，但现代出
版社总编辑臧永清表示不会再加印，“各家
出版社都在加紧做同类题材的书，很快就会
出来一大批与迈克尔·杰克逊相关的书”。

据悉，《天堂里的太空步》一共 13万字，

作者是迈克尔·杰克逊的粉丝——导演江小
鱼和诗人星汉。听到迈克尔·杰克逊 6月 26
日清晨去世的消息后，他们花了两天两夜没
睡，赶出这本传记。有读者表示对书的质量
感到失望：“我一直很期待，期待M·J自己写
的自传会有个正式的中文版。没想到，等来
的是这么一个摘录网上现有的资料汇集而
成的一个册子。”

臧永清表示这个速度并非首创，之前他
工作的另一个出版社出超女的书，从集稿到
上市一共只花了两天时间。臧永清透露，他
们采取集体工作方式，从责编、一审、二审到
三审，都坐在一起，一遍遍过。“希望读者真
正看了书，觉得有什么地方不好再与我们沟
通。”臧永清表示，这类书就要第一时间占
领市场，对于那些想快速了解迈克尔·杰克
逊的读者来说，此书已经足够。 田志凌

省直文艺院团将改制
昨日省政府新闻办召开新闻会称，为

加快省直文艺院团体制改革步伐，我省将
对8家省直文艺院团与我省有影响力的媒
体和企业实行联姻合作的探索。本次参与
合作的文艺院团主要是省直 8个表演团
体：河南省歌舞剧院、河南省豫剧一团、河
南省豫剧二团、河南省豫剧三团、河南省曲
剧团、河南省京剧院、河南省话剧院、河南
省越调剧团。合作可采取协议合作制、项
目合作制、股份合作制、整体划转、捐赠等
形式。省委省政府希望通过改革使我省舞
台艺术事业得到进一步的繁荣发展。

晚报记者 杨宜锦

新闻发言人回应文艺界名人、明星入会质疑

名人名人出自传就能入作协
金大侠没搞特殊，职位将公示

借着近日金庸加入中国作协的“热乎劲”，中国作协会员中各界的名流也逐渐被
“翻腾”出来。不仅著名作家梁羽生、张恨水早已是中国作协会员，连演员刘晓庆、歌
唱家郁钧剑、导演冯小宁等也是中国作协的会员。这难免让人摸不着头脑。昨天，中
国作协书记处书记、新闻发言人陈崎嵘对网友“作协是否有会员淘汰制度”、“作协究
竟怎么收会费”等问题一一作答。

“河南省戏剧表演艺术家”开评


